Ps 32

Chers amis,

C'est avec cette béatitude que le psaume 32 nous invite à une action de grâce pour le choix de Dieu à notre égard. En effet, le Dieu en qui nous mettons notre foi est ce Dieu qui s'intéresse à notre vie sur terre. Voici ce qu'en dit le psalmiste : "Du haut des cieux, le Seigneur regarde : il voit la race des hommes. Du lieu qu'il habite, il observe tous les habitants de la terre". Et justement la page d'Evangile qui nous est proposée en ce jour nous livre le planning d'une journée de Jésus : une journée faite de son passage dans la maison de Simon-Pierre, et du matin jusqu'au coucher du soleil, il imposait les mains aux malades et les guérissaient. Une journée, certes, banale aux yeux de beaucoup, mais une journée tout de même reçue de Dieu et vécue en sa présence... C'est en voyant Jésus vivre sa journée que se dévoile pour moi le sens de cette journée d'ouverture de notre année académique 2016-2017....

Hormis les temps d'examen, les trois quart de notre année seront faits du quotidien, de l'ordinaire, du R.A.S.... Et nous pouvons nous ennuyer, si nous n'y prêtons guère attention. Mais, c'est de ce quotidien, apparemment banal, que s'inscrit notre mission : une mission de vigilance. Et c'est dans cette perspective que Saint Paul nous met en garde : " ... Celui qui plante et celui qui arrose ne font qu'un, mais chacun recevra son propre salaire suivant la peine qu'il se sera donnée."

Oui, mes amis, vouloir enseigner ou devenir enseignant relève d'une mission qui nous est confiée : celle de transmettre le savoir, la technique aux jeunes. Mais à l'origine de cette mission, ne l'oublions pas, il y a Dieu. Et c'est Dieu qui nous donne de collaborer à sa mission de salut auprès de ces jeunes. Et, comme pour reprendre l'allégorie de la caverne de Platon, toute proportion gardée, nous avons cette mission de donner la possibilité à ceux qui sont dans les ténèbres de retrouver la lumière, d'avancer sur leur route "en ayant le courage de se dépenser avec joie et dévouement dans la construction d'une société accueillante, respectueuse de toutes les diversités, orienté vers la civilisation de l'amour", selon l'expression du Pape François. Un devoir de tous les instants : devoir d'apprentissage, d'éveil, d'accompagnement, d'humilité, d'abnégation, mais un devoir noble parce que s'inscrivant dans le plan de Dieu sur l'homme.

L'enseignement catholique nous invite justement à cette mission auprès de jeunes avec cette question : "Comment faire pour ré-enchanter l'école ?" Autrement dit, comment faire pour motiver et donner aux jeunes les atouts nécessaires à leur vie d'aujourd'hui, mais surtout de demain ? N'est-ce pas cela que traduisaient les latins en cet adage : "Nous n'apprenons pas pour l'école, mais pour la vie"...

Que le Dieu de toute miséricorde qui nous a associés à sa mission de salut, par l'intercession de Marie, Notre Dame des Tables, Co-Patronne de Montpellier que nous fêtons en ce jour, et de Marie, Notre Dame de la Merci, Patronne de nos établissements, nous accompagner tout au long de cette année scolaire! Amen.

Père Alexis-Nazaire PASSY